

目指す学校像

明日の登校を
楽しみに
できる学校



自主・自律 敬愛 協働

鶴中だより

町田市立鶴川中学校 TEL 042-735-2405 FAX 042-735-2401

鶴川中学校だより

第4号

2025年5月23日発行

町田市立鶴川中学校

CLICK!

検索

【5月12日全校朝礼校長講話】

1 5月31日(土) 体育祭「熱盛 熱と共に盛り上げれ！」

おはようございます。さて、先週の金曜日(5月9日)には生徒総会が行われました。1年生は初めての参加でしたが、感想はどうだったでしょうか。生徒総会のような行事は「自治」の体験であり、皆さんが生涯にわたって様々な自治と向き合っていく、大事な一歩です。その意義をよく考え、今後に生かして行ってほしいと思います。さて、あっという間にGWも終わり、19日後には体育祭が迫ってきました。体育祭もコロナ禍では中止になったこともあったことを思うと、学校行事を通常の形で行うことができるようになったことを改めて感謝して取り組みたいですね。1年生は中学校で初めての、3年生は最後の体育祭になります。私は、体育祭で皆さんが全力を尽くす姿を見ると、本当に心を揺さぶられます。つまり、感動します。様々なスポーツもそうですが、どのスポーツも本番は一回限りです。緊張します。しかし、緊張して集中するゆえに、自分でも驚くほどのパフォーマンスを出せることも珍しくありません。皆さんが全力で取り組む姿を見るのを、保護者や地域の方々も心から楽しみにしています。今日はこの体育祭について二つのお話をします。

一つ目。体育祭と音楽祭は、1年から3年まで全員がそろって行う行事です。つまりオール鶴中で取り組む、貴重な行事です。ここで皆さんに質問をします。1+1はいくつですか。数学的にはもちろん、2が答えですね。しかし、実際には1+1が2より小さくなってしまふことや2よりはるかに大きくなってしまふこともしばしばあります。それは人と人が協力する場合です。

体育祭では、クラスが協力して行う学年種目やりレーがあります。オリンピックの400メートルリレーでもそうですが、一人一人の100メートルのタイムが速いチームが有利なことは間違いないですが、実際には合計タイムが遅くても上位入賞を果たすことが珍しくありません。以前、ある学校でこんなこともありました。クラス対抗リレーで最下位に終わったクラスは、予行では1位のクラスに20秒の差を付けられていました。そこで担任の先生がこうもちかけたのです。今から一人一人が足を速くすることは物理的に難しい。しかし、バトンパスの方法を工夫して一人0.5秒ずつ縮めることは不可能ではない。そしてそのクラスでは、タイムが速い生徒が長い距離を走り、遅い生徒が短い距離を走れば済むように、テイクオーバーゾーンの立ち位置を思い切り変えてバトンパスの練習をしたのでした。その結果、本番では予行より22秒タイムを縮めて、見事優勝を果たしたのでした。このクラスのすごいところは、一人0.5秒縮めれば勝てるという担任の言葉を信じ、全員が立ち位置とバトンパスに集中して本番に臨むことができたところでした。実際には0.5秒縮める

ことができなかつた生徒も何人かいたと思いますが、1秒以上縮めることができた生徒も何人かいたのでしょう。40人が足し算を重ねた結果、20秒ではなく22秒という校庭半周分以上速く走ることに成功したのです。

まだ学年種目やリレーの練習は始まったばかりでしょう。うちのクラスには足の速い生徒が少ないと嘆くよりも、どこをどう改善すればよりよくできるのか。そしてその改善計画を実行に移せるか。また、体格や体力差があっても、それを補い合うことができるかどうか。それらが1+1を2以上にすることができる秘訣ではないでしょうか。

二つ目のお話は応援の力についてです。ホームとアウェーという言葉聞いたことがあると思います。サッカーや野球で、自分たちの本拠地で試合をすることをホームゲームと言いますが、ホームゲームとそうでないゲームでの勝率を比較すると、明らかにホームゲームでの勝率の方が高いのだそうです。これは、ホームゲームだと応援が多いという要素があると考えられます。もちろん、応援を受けることによって緊張するという人もいるかもしれませんが、特に重要な試合であればあるほど、応援がアスリートのモチベーションアップにつながるということが言えるのだそうです。皆さんの中には運動が得意な人もいれば苦手な人もいることでしょう。でも、運動が苦手だったり何かの事情で見学することになった人にも、応援でほかの人のパフォーマンスを上げることもできるのです。

どうか5月31日には545名の力を集結させ、応援もしっかりとすることで、500倍1000倍の力にしていきましょう。皆さんにはそれができると信じています。全体練習も始まります。熱中症やけがに気を付けて、ベストを尽くしましょう。期待しています。

2 体育祭観覧に関するお願い（保護者の皆様へ）

5月31日（土）、本校の体育祭が行われます。生徒の頑張る姿をぜひご覧にいただきたいと存じますが、下記の点にご留意いただき、ご協力いただきますよう、お願いします。

①受付について 4月に配布させていただいた二次元コード（QRコード）にて受付をさせていただきます。お忘れなきようお願いいたします。

②公共交通機関のご利用のお願い 本校は現在中規模改修工事を行っております。駐車場が確保できないため、**車やバイクでのご来校はできません**。また、自転車の駐輪場も十分な台数を確保できませんので、徒歩か公共交通機関をご利用いただきますようお願いいたします。また、今年はPTA本部の方で、**警備員を2名配置**してくださるそうです。警備員の指示に従っていただきますようお願いいたします。

③譲り合ってのご観戦を プログラムは学年カラー（**1年赤 2年緑 3年青**）で印刷されています。例えば3年生の競技が行われる際には、青のプログラムを持った方が優先で観戦できるよう、譲り合いをお願いします。

④実施の有無の連絡や延期について

当日の朝実施の可否を判断し、7時の時点でtetoruでお知らせします。ネット状況によりお知らせが遅れることもありますので、予めご承知おきください。